
Protokoll der Versammlung der Schwimmabteilung des MTV Goslar  
am Freitag 28.03.2025 bei Bengt Kreibohm, Calderweg 10, 38642 Goslar 
 
Beginn: 18.30 Uhr 
Stimmberechtigte: 7 Mitglieder 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Bericht des Vorstandes 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Entlastung des Vorstandes 
6. Wahl eines Kassenprüfers/in 
7. Etat 2025 
8. Anfragen 

 
Zu TOP 1 
Der 1. Vorsitzende Bengt Kreibohm begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
Zu TOP 2 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Der Vorsitzende Bengt Kreibohm gibt den Rückblick aus dem vergangenen Jahr:  
 
Das Jahr 2024 verlief für uns als Abteilung wieder sehr positiv: 
 
Anfängerschwimmen 
Auch aufgrund des bestehenden Kooperationsvertrags mit dem Aquantic lässt sich unser 
Angebot weiterhin verlässlich durchführen. Wir können weiterhin sehr zufrieden sein mit der 
Nachfrage, aber auch vor allem mit der Durchführung der Kurse. Ob Aqua-Bambini, Aqua-
Kids, Goslar lernt Schwimmen: die Nachfrage war und ist unverändert sehr groß - ob zu den 
normalen Kursen, die stets sehr gut besucht waren, oder im Rahmen der Intensivkurse 
während der Ferien. Schließlich findet an Schulen und Kindergärten leider nicht mehr überall 
verlässlich der Schwimmunterricht statt. Besonders war in 2024, dass wir erstmals 
Schwimmabzeichenkurse für Kinder aus der Ukraine anbieten konnten, gelebte Integration! 
Besonderer Dank geht an die Goslarer Bürgerstiftung und den LSN.  
 
Breitensport: 
Die Nachfrage nach unserem Sport bleibt auf einem hohen Niveau. Den Teilnehmern scheint 
unser Angebot auch im Bereich Breiten-/Freizeitsport unverändert viel Spaß zu machen. 
Alleine die schiere Anzahl der Teilnehmer auf unseren Bahnen ist höchst erfreulich, zeigt aber 
auch, dass der Bedarf an Bahnen-Zeiten zu Stoßzeiten unsere Kapazitäten sogar übersteigt. 
Das ist sozusagen Fluch und Segen für uns. Doch leider sind weitere Zeiten nicht zu 
realisieren. Das Familienschwimmen am Donnerstag und Samstag ist für viele besonders 
interessant. Daher auch hier vielen Dank an die Trainer und Ehrenamtlichen Helfer! 
 
Wettkampfsport: 
Unsere Wettkampfgruppen haben in 2024 wieder großartige Leistungen gezeigt. Unzählige 
Vereinsrekorde, Qualifikationszeiten zu Bezirks- und Landesjahrgangsmeisterschaften, 
offenen Meisterschaften und daraus resultierenden TOP-Platzierungen, Treppchen-
belegungen und Titel wurden erschwommen. Und selbst bei Deutschen Meisterschaften 
tauchen mittlerweile Aktive unserer Schwimmabteilung regelmäßig auf! Und wieder waren 
Aktive des MTV Goslar Teil von Auswahlmannschaften: ob beim LSN Teamcup, die den Bezirk 



Braunschweig vertreten durften oder für die Landesauswahlmannschaft beim 
Nordländervergleich: Mit Aktiven aus Goslar ist zu rechnen! 
Schwimmwettkämpfe in der Region wurden besucht, Gegenbesuche wie zum Beispiel in 
Wittenberg wurden als Saisonabschluss gemeldet. Sprich: unsere Wettkampfgruppen sind ein 
echtes Aushängeschild unserer Abteilung, aber auch für den Hauptverein. 
 
Dafür werden wir beneidet, und vor allem wahrgenommen! Besonders durch die Initiative von 
Alex konnten hohe Spendenbeträge generiert werden, die sowohl für den Nachwuchs, aber 
auch für Trainingslager dringend benötigt werden. 
 
Zum wiederholten Male wurden die Aktiven und Mannschaften unserer Abteilung bei der 
Sportlerehrung der Stadt Goslar geehrt, wiedermal als größte Gruppe. Und bei der 
Sportlerehrung des Kreissportbundes wurden nicht nur einzelne Aktiven geehrt; unsere 
Mädchenmannschaft hat Ihren Titel als „Nachwuchsmannschaft des Jahres" verteidigt! 
Und auch im Jahr 2024 wurde fleißig in den Ferien trainiert, die Großen waren in Frankfurt im 
Trainingslager, die Nachwuchsschwimmer im Alter von 5-8 Jahren blieben für ihr erstes 
Trainingslager im heimischen Goslar. 
 
Ein Highlight 2024 war sicher auch wieder unser Hauswettkampf, der Goslarer Adler. Unsere 
Staffelwettbewerbe sorgten wieder für beeindruckende Stimmung. In 2024 war der Besuch 
unserer Partnerstadt aus Raanana aus gegebenem Anlass nicht möglich, dafür aber 2025, 
was unseren Jungend-Adler immer international etwas aufgewertet. Wir hoffen, zukünftig 
immer wieder Mannschaften aus Israel, aber auch aus anderen Partnerstädten, bei unseren 
Wettkämpfen begrüßen zu können. Und insbesondere für Raanana hoffe ich, vielleicht auch 
einmal zu einem Gegenbesuch nach Israel fahren zu können, schließlich haben sich hier und 
da bereits Freundschaften gebildet. 
 
Besonders hervorheben möchte ich nochmal, dass auf unsere vielen Helfer, Möglichmacher, 
Mit-Anpacker absolut verlass ist! Ohne euch alle könnten wir unsere Wettkämpfe nicht 
ausrichten! Vielen Dank dafür. Denn neben dem Goslarer Adler hat unsere Abteilung noch 
zwei weitere Großereignisse ausgerichtet: Das Aquantic wurde Ausrichtungsort für die 
Bezirkssprintmeisterschaften sowie die Landeskurzbahnmeisterschaften. Ein Kraftakt, ohne 
viele fleißige Helfer nicht möglich, und auch dank der vielen Kuchenspenden ein finanziell 
wichtiger Erfolg für unsere Abteilung. 
 
Der Sommer wurde dann mit unserem Summer-Breeze und dem Schools-Out Grillen 
begonnen, Veranstaltungen, die sich seit Jahren bewährt haben. 
 
Im August haben wir dann auf der Kaiserpfalzwiese unseren Geburtstag gefeiert. 175 Jahr 
MTV Goslar! Und wir haben, trotz des Wetters, unsere Abteilung angemessen und toll 
vertreten. Auch wenn wir verständlicherweise keine Live-Performance auf der Pfalzwiese 
bieten konnten 
 
Zum Jahresende wurden dann noch unsere Vereinsmeisterschaften geschwommen; wieder 
mit großer Beteiligung. Unsere Vereinserfolge, und damit meine ich vor allem natürlich die 
individuellen Erfolge unserer Sportler, sind eine Teamleistung: So viele kleine Zahnräder 
greifen ineinander, damit solch tolle Leistungen erbracht werden können. Ob die anhaltende 
Begeisterung der Aktiven, die ein hohes Maß an Motivation und Disziplin erfordert, das harte 
Training, dass nur durch viel Leidenschaft und Engagement der Trainer möglich ist, die 
Bereitschaft der Familien und Eltern, die viel Zeit und oft Kilometer in das Hobby ihrer Kinder 
stecken, sich als Kampfrichter ausbilden lassen und sich die Wochenenden um die Ohren 
schlagen, alle Unterstützer die im Hintergrund organisieren und wirbeln: nur dank euch, bzw. 
wir alle gemeinsam tragen dazu bei, dass wir uns jedes Jahr über so tolle Leistungen der 
Kinder freuen dürfen. 
 
Der Kassenwart Ingmar Hahn erläutert die Einnahmen und Ausgaben.  



 
 
Zu TOP 4 
Der Bericht der Kassenprüfer Jens Ackermann und Frank Jacobs liegt schriftlich vor. Die 
Belege seien ordnungsgemäß abgelegt und die Kassenführung weise keine Beanstandungen 
auf.  
 
Zu TOP 5 
Die Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes. 
 
Zu TOP 6 
Als Kassenprüfer wurde Jens Ackermann für eine Wiederwahl vorgeschlagen. Jens wurde in 
Abwesenheit mit 7/0/0 Stimmen für 2 Jahre gewählt. Er nimmt gemäß vorheriger Absprache 
mit Bengt die Wahl an.  
 
Zu TOP 7 
Der Etat 2025 wurde von Ingmar erstellt, die Einnahmen- und Ausgabenseite wird passen. Der 
Etat wird einstimmig angenommen. 
 
Zu TOP 8 
Die Abteilung wird sich für die Ausrichtung des Bezirks-Sprint und der Landeskurzbahn-
meisterschaften der Jahrgänge bewerben.  
 
Ende: 19:00 Uhr 
 
 
Bengt Kreibohm    Martin Schenk 
Vorsitzender     Protokollführer 


